

Concluye el 2° proyecto de cooperación técnica con la República del Ecuador



Visita al BLH de la Maternidad Isidro Ayora

En el periodo del 13 al 17 de julio de 2015 los técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH), Dr. Paulo Silva Maia (IFF/Fiocruz) y Msc. Alejandro Rabuffetti (ICICT/Fiocruz), estuvieron en la ciudad de Quito para la evaluación del proyecto de cooperación “Apoyo Técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana del Ecuador” concluyendo así, el segundo proyecto con ese País.

Patrocinada por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), la misión permitió verificar los resultados del proyecto, apuntando algunos impactos oriundos de las acciones ejecutadas por medio de este. El proceso de evaluación tuvo como base los principios de Diseño y planificación; Desempeño; Eficacia; Eficiencia; Sustentabilidad; Aspectos Operacionales y Gerenciales; y Lecciones Aprendidas. Para tanto, fue aplicada una metodología que contempló

el análisis de la documentación del proyecto, entrevistas individuales con los beneficiarios de la acción, aplicación de cuestionarios y el registro de las acciones de los Bancos de Leche Humana. Las preguntas fueron elaboradas a fin de identificar los resultados del proyecto en las dimensiones social, interinstitucional, organizacional e individual.



Los resultados de la evaluación fueron presentadas en el Ministerio de Salud pública del Ecuador

Los resultados de la evaluación fueron presentados por los técnicos de la rBLH en las instalaciones del Ministerio de Salud Pública del Ecuador y contó con la presencia de la Subsecretaría Nacional de Promoción de la Salud de ese Ministerio, Paulina Jimenez; de las técnicas del área de Nutrición Infantil, Gestión Interna de Promoción de Nutrición, Seguridad y Soberanía Alimentaria, Rocío del Carmen Caicedo Borras y Alexandra Celi Calderón; de Peter Nigel Skerrett Guanoluisa de la Dirección Nacional de Cooperación y Relaciones Internacionales; y de Juliana Ferreira Sevilla, de la Secretaría Técnica de Cooperación Internacional.

El proyecto fue importante para establecer las bases técnicas para la consolidación y expansión de las actividades de los Bancos de Leche Humana en regiones prioritarias de Ecuador, ampliando el acceso de los recién nacidos a la leche humana con calidad certificada. También, aportó para el Ministerio de Salud Pública, tecnología que posibilita la gestión de una red de Bancos de Leche Humana en sus diferentes niveles de complejidad. Además, agregó métodos y procedimientos asistenciales necesarios para la cualificación de la atención neonatal en términos de seguridad alimentaria.

La Red de Bancos de Leche Humana del Ecuador (rBLH-EC)

La Red de Bancos de Leche Humana del Ecuador inició su proceso de estructuración a partir de la implementación del Banco de Leche Humana (BLH) del Hospital Gineco-Obstétrico Isidro Ayora de la ciudad de Quito, inaugurado en marzo de 2007. La realización del primer convenio bilateral, en el año 2006, contribuyó para la institucionalización de la acción en el ámbito del Ministerio de Salud Pública del Ecuador.

Actualmente, la Red de Bancos de Leche Humana del Ecuador es constituida por siete unidades, localizadas en:

- 1) Hospital Isidro Ayora, en Quito;
- 2) Hospital Materno Infantil Mariana de Jesús, en Guayaquil;
- 3) Hospital Provincial General Docente Ambato, en Ambato;
- 4) Hospital Provincial General Docente Riobamba, en Riobamba;
- 5) Hospital Martín Icaza, en Babahoyo, Los Ríos;
- 6) Hospital Vicente Corral Moscoso de Cuenca;
- 7) Hospital Provincial Doctor Verdi Cevallos de Portoviejo.